

# AÏKIDO :

## MAURICE THAI REÇOIT SON 6<sup>e</sup> DAN

Professeur depuis 40 ans au sein du CMOM Aïkido, Maurice Thai a reçu son 6<sup>e</sup> Dan, le vendredi 26 mai au cours d'une cérémonie organisée par son club, en présence de Madame le Maire et Jean-Jacques Legrand, maire-adjoint délégué aux Sports.

Cette reconnaissance très prestigieuse (*ils ne sont qu'une vingtaine en France à l'avoir reçue*), salue l'engagement de ce dernier pour le développement de l'Aïkido et consacre ses compétences techniques. Ce 6e Dan lui avait déjà été remis officiellement en février 2023 par La Fédération Française d'Aïkido, d'Aïkibudo et Assimilés (FFAAA), lors d'une cérémonie traditionnelle de Kagami Biraki, à l'occasion des 40 ans de la Fédération.

Maurice Thai a débuté les arts martiaux à l'âge de 10 ans auprès de son oncle. Il commence à pratiquer le Viet Vo Dao, le Karaté et le Judo, puis le Kendo, le Taekwondo, l'Aïkido et le Yoseikan.

Son travail ne lui permettant plus de pratiquer plusieurs arts martiaux en même temps, il décide de se consacrer uniquement à l'Aïkido. « *J'ai choisi l'Aïkido pour son esprit. Ce sport est un art de vie, explique Maurice Thai. Aïkido signifie la voie pour faire un, quand on pratique cet art martial, il n'y a plus de dualité. Il y a un dialogue intérieur, une connexion avec son partenaire.* »

Il se rend régulièrement au Japon pour raisons professionnelles, ce qui lui permet de pratiquer l'Aïkido là-bas auprès des plus grands « Shihans » (*ndlr maîtres*). De ce lien étroit avec le Japon est né le jumelage entre le Dojo de Morangis et l'Harukaze de Tokyo (*dojo personnel d'Osawa Shihan*). Il continue également de s'exercer avec des shihans Japonais au cours de stages en Europe



ainsi qu'avec des grands noms français lors de stages nationaux, régionaux ou départementaux.

Au cours de sa carrière, il a ainsi formé de nombreuses ceintures noires (*du 1<sup>er</sup> au 5<sup>e</sup> dan*) et donné le goût de cet art martial à de nombreux jeunes. « *J'ai découvert l'Aïkido à travers lui* », témoigne Jean-Marc Dehais, président du club qui se souvient avoir effectué de nombreux voyages et stages au Japon en sa compagnie.

Il ajoute qu'honorer Maurice Thai est très important pour le club car il a toujours été enseignant bénévole, afin de transmettre son art aux élèves et la philosophie de sa discipline qui est celle des plus grands maîtres japonais. « *Lorsque j'ai commencé l'Aïkido, mes maîtres m'ont accepté sans contrepartie financière, c'est ce que je poursuis aujourd'hui* », explique Maurice Thai.

Il assure aussi bénévolement la responsabilité, l'animation et la mise en place du calendrier de formation technique dans le département de l'Essonne, au sein du Comité Départemental du 91 et organise tous les 2 ans à Morangis le Gala des Arts Martiaux.